
○車座懇談会 参加者からの意見とりまとめ（R5.11～R6.2）

分野 カテゴリ・主な意見 町の見解 担当課

【改修】
・顔戸駅に駐輪場がない。屋根のついた駐輪場があると、利用者が増えるのでは。【MTK48】

　駐輪場など駅周辺の環境整備については、費用対効果を検証しながら対応してまいります。 企画課

【制度変更】
・広見線も無人駅ばかりになっている。高齢者には、看板一つにしても分かりにくいところがある。
【MTK48】
・名鉄広見線に自転車を乗せられる車両を増やしてほしい。そのように交渉してほしい【MTK48、民生
児童委員、板良自治会】

　利便性向上に関する要求は随時名鉄へ伝えていきますので、具体的にお寄せいただければと存じま
す。名鉄車両への自転車の持ち込みについては、解体または折りたたんで専用の袋に収容したもので
あれば持ち込みが可能です。その他の自転車の持ち込みについては名鉄のルール上不可ですが、地域
からの要望として名鉄に報告いたします。

企画課

【存続】
・名鉄は御嵩にとっては大切。県立の高校が2校もある。生徒のためにも、存続してほしい。
【MTK48】
・名鉄の負担金、御嵩が7,000万円、可児市3,000万円はおかしい。樽見鉄道は御嵩―新可児間の1/5の
規模だが、県が補助している。【MTK48】
・名鉄広見線につて、仮に存続が出来なくなったとした場合でも、線路は残して何か活用してほし
い。バスを走らせるのもよいのでは。【サンサンクラブ、MTK48】

　名鉄広見線は、単なる移動手段ではなく、御嵩町自体の将来的にわたって多面的な効果・機能を持
つものであることから、これまでも相応の負担をしてきました。コロナ禍を経て、名鉄から今後のあ
り方についての協議の申し入れがあるなか、町としては重要な交通手段であると考えておりますが、
十分なデータと根拠を持って存廃や今後の運用方法について判断をしなければいけないものであると
認識しております。引き続き、国・県・近隣市町・名鉄との協議を進めてまいります。
　樽見鉄道は第三セクターの鉄道会社として県市町が出資し運営されており、県からの補助も受けて
運行されております。沿線市町の数、運営方法、規模等が異なることから比較してその是非を論じる
ことは困難と考えますが、当該線区も県からの資金的支援が受けられるよう引き続き要望していきま
す。

企画課

【ルート変更】
・予約バスの止まるところが、バローや中公民館くらいしかなくて、行きたいところへ行けない。停
車場所をもっと融通きくようにしてほしい。【サロン喜楽】
・乗り継ぎなしで町内や可児までいけるとよい。可児市や美濃加茂市と連携して広域で使えるように
して欲しい。【MTK48、民生委員児童委員】

　多様な移動需要に応える仕組みとして、ＡＩ等のデジタル技術を使った実証・実装が全国各地で行
われております。引き続き優良事例を調査しながら、御嵩町にあった効率的で使いやすい仕組みの導
入について検討を進めていきます。

企画課

【利用改善】
・利用方法が分からず、利用できない人がいるのでは。周知方法を考えてほしい。観光客も利用でき
るよう、周知してほしい。【MTK48】
・コミュニティバスで移動するにも休憩する場所が無いとつらい。バス停などに少し休憩できるス
ペースがあると良い。【サンサンクラブ】
・ふれあいバスを活用し、買い物ツアーや鬼岩温泉に行くなど、何かイベントができると良い。【サ
ンサンクラブ】
・病院の帰りは時間が読めないため事前予約できない。電話してもすぐ来てくれないため待たなけれ
ばいけない。可児の病院に行くのも不便。【ぬくもりの家】

　デマンドバスの予約方法については利便性の面から改善の必要があると考えております。利用者の
声も踏まえて、インターネットによる予約システムの導入や簡単に予約できる仕組みへの見直しを進
めていきます。

企画課

【新規事業】
・上之郷地区は御嵩町の５０％以上を占めているわりに、人口が１０％程度。公共交通の在り方を考
えてほしい。通院、買い物に困る。足の確保が必要。【MTK48】
・総合病院は県立多治見病院、中部国際医療センターのみ。御嵩から行くにはタクシー利用する人が
多いが、往復で1万円、場所によっては片道1万円かかる。【MTK48】

　自動運転、ライドシェア、ＡＩ等のデジタル技術を活用した公共交通の実証・実装が全国各地で行
われております。引き続き優良事例を調査しながら、御嵩町にあった効率的で使いやすい仕組みの導
入または支援の制度について検討を進めていきます。

企画課

【空き家の把握】
・空き家が多く対策が必要だと思うが、町は把握しているのか、またどう考えているのか。マップ化
などの対策を考えてほしい。【比衣水利組合】

　空き家の実態把握については、町民の皆さんからの情報提供のほか、職員による現地調査、防犯パ
トロールなどにより把握に努めております。しかしながら、町内全域に存在し常時変化するすべての
空き家情報を把握することは困難ですので、引き続き町民の皆さんからの情報提供のご協力をお願い
します。

企画課

【空き家の管理維持】
・西田の団地に空き家が増えている。今は住んでいない空き家なのに、週に1度帰ってきて野良猫の餌
を置きに来る家がある。困っている。【サンサンクラブ】
・空き家であったり高齢化を理由に、管理されていない、できていない敷地があり、近隣住民が迷惑
する。何か対策が必要。【民生委員児童委員、ぬくもりの家】

　空き家につきましては、法律により、所有者などの責務として適切に管理するよう定められてお
り、まずは、所有者などによる適切な管理が原則と認識しています。補助制度につきましては、需要
を見定めながら検討していくとともに、引き続き所有者に対する適正管理及び空き家バンクへの登録
に係る働きかけを行ってまいります。そのうえで、やむを得ない事情があり、災害時の対応に支障が
ある等の危険な特定空き家については、行政代執行による対応も視野に進めていきます。

企画課

【空き家の活用】
・民泊活用などを考えてほしい。【比衣水利組合】

　空き家を活用して民泊を始めたいという方を支援できるよう、空き家リフォームへの補助などの制
度化を進めます。

企画課

【移住のPR】
・移住ポータルサイト「みたけ暮らし」の内容が古いまま更新されていない。すでに御嵩に住んでい
ない人の紹介が載っている。【ふしみこども食堂】

　現在新たに御嵩町に移住された方への取材を実施しており、令和6年度中にサイトの情報を更新する
予定としております。

企画課

【要対策土について】
・リニアの要対策土の問題、不安という意見も分かるが、それでは日本のどこでも事業できないの
で、落としどころを探ってほしい。【比衣水利組合】

　美佐野地内に計画されているリニア発生土置き場計画につきましては、令和４年度に開催したリニ
ア発生土置き場に関するフォーラムや車座懇談会等において、心配、不安をはじめ、多様なご意見を
いただきました。そこで町は、令和５年度にリニア発生土置き場計画審議会を立ち上げ、リニア発生
土の解決に向けてJR東海との協議に臨む町の方針を審議会に諮問し、全７回にわたり、審議を重ねて
いただきました。その審議結果を取りまとめた答申を令和６年２月２８日に受領し、現在、JR東海と
の協議方針の最終決定に向けて地元の皆さまへの答申内容の報告等を行っているところです。
　リニア事業は、岐阜県にも大きな産業振興や雇用効果が見込まれる国家的なプロジェクトであり、
過去一貫して早期実現を働きかけ続けてきました。
　今後、審議会の答申の内容はもちろん、地元の皆さまのご意見やリニア早期実現に協力する立場等
を総合的に勘案しながら、JR東海との協議方針を決定してまいります。

企画課

【オンライン・オフライン広報】
・本当に必要な人に、必要な情報が行き届いていない。周知をどうするのか考えていってほしい。
【MTK48】

 他市町村で行われている取組み等を参考に新たな情報発信方法も模索、検討しながら、町民の皆さま
をはじめ、町外の方からも御嵩町に興味をもっていただけるような魅力ある情報発信を目指します。

企画課

【役場環境】
・「原爆供養塔納骨名簿」の扱いが雑すぎる。もっと目につくところに丁寧に掲示するべきだ。【中
地区任意グループ】
・玄関が暗い。ロビーについても、もっときれいに整えるべき。新しくすればよいものではない。
【中地区任意グループ】
・役場内の昼休みが暗い。節電の為かもしれないが、職員に声を掛けずらい。節約とサービスをはき
違えている。暗くすることでサービスに影響が出ている。【中地区任意グループ】
・役場に行ってもどこの部署に行けばよいのか分からない。玄関に案内役の人がいると良い。【中地
区任意グループ】
・どこの課に電話をしたらいいかわからない時に、電話をいろいろ転送されてたらい回しにされた。
ぱっと対応してくれるシステムにしてほしい。【サロン喜楽】
・役場の開庁時間に手続きをするのは難しい。夜間や土日の窓口対応をお願いしたい。【南山台西在
住町民グループ】

・「原爆供養塔納骨名簿」は、役場正面玄関の入ってすぐ目のつく場所に掲示しました。
・庁舎内の整理整頓につきましては、全庁的に確認し、整理しました。
・昼休みの消灯につきましては、ご意見をいただいたあとは取りやめております。
・来庁された方への対応につきましては、来庁者に気がついた職員が積極的にお声掛けするよう、全
職員に周知・指導しております。
・役場庁舎内の案内につきましては、他の市町村の取り組みで効果を上げているものを参考にするな
ど、御嵩町の庁舎に適した方法を検討してまいります。
・役場の開庁時間外の手続きにつきましては、住民環境課での手続きに限りますが、毎週木曜日（祝
日は除く）、午後７時まで、夜間延長窓口を開設しておりますのでご利用ください。

企画課

【人事】
・町職員が３年程度で異動となってしまい、それまでの関係がなくなってしまう。10年くらいかけて
専門性がある職員を養成してほしい。【ふしみこども食堂、民生委員児童委員】

・町職員の人事異動につきましては、おおむね３年を目途に行っております。職員のスキルアップの
ためにも、様々な部署を経験する必要があると考えておりますので、ご理解をお願いします。専門性
のある業務の職員につきましては、短期間での人事異動をしないなどの配慮をしております。

企画課

総務 ○名鉄広見線について

○コミュニティバス・その他公共交通について

○空き家問題・移住定住について

○リニア事業について

○広聴・広報について

○役場環境・職員について
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分野 カテゴリ・主な意見 町の見解 担当課

【組織・体制】
・職員の休職やパワハラの話を聞く。明るい環境が住民サービスの向上につながる。そういった環境
を作っていってほしい。【中地区任意グループ】
・うつ病の職員が出ないような明るい職場環境づくりに努めてほしい。【民生委員児童委員】
・町へ要望しても対応が遅すぎる。マンホール一つ直すだけに4年もかかった。【南山台西在住町民グ
ループ】
・きめ細かいサービスを提供できるような行政運営をしてほしい。【南山台西在住町民グループ】
・町は町長はじめ町民、職員という順番で物事を考えていただきたい。今までは職員、町民という順
番で考えている事が多々あった。【ふしみこども食堂】

・職員の心身の故障による休職が発生していることを受け、これまでには、メンタル面で心配な職員
に対しては人事担当による面談の実施や精神保健福祉士への相談を促すなどの対応をおこなっており
ます。また、全職員を対象としたメンタルヘルスやメンタルタフネス研修への派遣、実施もおこなっ
ております。ＩＴの活用など職員の省力化による事務削減を進め、負担軽減を図るとともに、今後も
職員のメンタルバランスを職員相互でチェックし、日常的・潜在的に抱えるストレスの危険サインを
見逃さず、早期発見に努め、休職とならないよう努めます。今後も職員が心身ともに健康で、安心し
て働ける職場づくりに努めていきます。
・車座懇談会や自治会からの要望については、施策に反映できる方法を考え、少しでも町民ニーズに
お応えできるよう努めます。

企画課

【職員の接遇】
・職員も忙しいと思うが、丁寧に対応していれば町民も理解してくれる。意識の問題。【中地区任意
グループ】
・職員の対応について、可児市の対応を見習って改善してほしい。【民生委員児童委員】
・かつては横柄な態度の職員や、声が小さい職員、専門用語が多い職員など、応対に不満がある職員
もいる。役場の資料は文字が小さくて読めないことがある。【板良自治会】

・接遇をはじめとしたスキルアップにつながる研修の受講、接遇マニュアルの見直しやセルフチェッ
クの徹底などをおこない、職員の接遇能力の向上を図ります。
・接遇のあり方を見直し、信頼される職員を育成し、住民の皆さまが気兼ねなく、気持ちよく来庁で
きる役場づくりに努めていきます。

企画課

【避難・災害情報】
・樫の木ため池が決壊すると比衣の避難所であるぽっぽ館までの道が寸断されてしまう。具体的な避
難ルートを防災ハザードマップ上で示してほしい。【比衣水利組合】

　災害の種類や規模などにより、お示しする避難ルートが必ずしも安全であるとは限りません。指定
避難所であるぽっぽ館に限らず、自宅の２階に避難する垂直避難や、ハザードマップでお示ししてい
る危険性を踏まえ、日頃から、自宅から近い避難場所へのルートについてご検討いただきますようお
願いいたします。

総務防災課

【災害への備え】
・自助共助公助が合わさっていかないと災害は乗り越えられない。庁舎のあり方もよく考えないと。
いざというときにはシンボルになってもらわなければいけない。【サンサンクラブ】
・有事の際の住民の具体的な行動について広報してほしい。例えば災害発生後３日後はこういう行
動、１０日目はこういう行動のようなシミュレーションがあると助かる。広報媒体で発信してほし
い。【板良自治会】

　毎年９月の広報誌に『防災の日』として防災に関する特集を記事にしております。町民の皆さんが
自主的な行動を適切に実施できるよう、啓発内容を検討してまいります。

総務防災課

【防災リーダー】
・防災アカデミーの内容が難しい。子ども向けじゃない。伏見小でも防災キャンプを開催してほし
い。【ジュニアリーダーズクラブ】

　防災アカデミーは、『防災士養成講座』と位置付けて実施しております。防災士の資格を取得する
ためには、専門的な内容も必要となることから、ご理解いただけますと幸いです。
　防災キャンプにつきましては、引き続き実施について調整を行ってまいりますので、よろしくお願
いいたします。

総務防災課

【防災コミュニティセンター】
・防災コミュニティセンターの駐車場南側の道路（町道、農道ではない）が通行止めになっている。
不便なので通行できるようにしてほしい。【ぬくもりの家】

　ご指摘のご意見を他でもいただきましたので、現在は通行できるよう解放しております。しかしな
がら、防災コミュニティセンターの開館当初、施設を利用しない方の通り抜けが多く、敷地内での事
故防止などの観点から通行止めの対応をさせていただいた経緯がございますので、通り抜けする車両
が多く見受けられる場合には、あらためて閉鎖させていただきますのでご理解をお願いします。

総務防災課

【防犯】
・通学路の街灯を増やしてほしい。帰り道が暗い。（上之郷中）【ジュニアリーダーズクラブ】

　街灯（道路照明灯）に関しましては、道路管理者が設置するもので、設置基準などに基づいて対応
しております。
　また、防犯灯に関しましては、明るい光源を維持しながら比較的長期間使用できるLED式の防犯灯の
設置に係る補助を実施しております。防犯灯の管理は自治会にお願いしているところでありますの
で、自治会長に対して補助制度の活用を含めて新設などのご提案をお願いいたします。

総務防災課

【交通安全（ハード整備）】
・上之郷公民館前の信号が不便。青点灯の時間が短いため困っている。押しボタン式に戻しほしい。
【ジュニアリーダーズクラブ、ぬくもりの家】
・大庭の交差点に右折信号がないので、朝や夕方渋滞してしまう。右折車を待っていて直進できな
かった車が赤信号に変わっても進んでしまうので危ないと感じる。【サロン喜楽】
・大庭交差点、東濃実業高校東側の交差点が大渋滞する。信号機を時差式にしてほしい。【サンサン
クラブ】
・高倉交差点の信号機を点滅式から通常の信号機に変更してほしい。【民生委員児童委員】

　信号機の設置、管理は警察署の所管となります。いただいたご意見を伝えさせていただきます。 総務防災課

【交通安全（運用）】
・工業団地の社員が通勤で団地を抜けていくため危ない。注意喚起の看板設置をして欲しい。【南山
台西在住町民グループ】
・御嵩駅前交差点の優先道路を守らない、理解していない車両を見かける。優先道路を分かりやすく
するなど、何か対策ができないか。【サンサンクラブ】
・毎月1日、15日に駅前に交通指導員が立っているが、バイパス交差点には誰も立っていない。あちら
も危ないから見守ってほしい。【サンサンクラブ】

　工業団地立地企業に共有します。生活道路の通行については、引き続き各企業へ注意喚起を行いま
す。また、交通安全協会各支部とも相談しながら、必要に応じて啓発看板の設置など引き続き注意喚
起を行ってまいります。
　ご指摘の交差点における法的優先関係はないことを警察に確認しました。見通しも比較的良い交差
点となりますので、引き続き、減速、目視確認などによる安全運転に心掛けて頂きますようお願いい
たします。
　交通指導員は、毎日、場所を変えて交通立哨を行っております。毎月の立哨は、交通安全協会役員
さんによるものと認識していますが、立哨場所は固定となっているため、交通指導員の立哨位置につ
いて、バイパス交差点を含めて立哨するよう指導させていただきます。

総務防災課

【町営住宅の維持管理】
・年寄りが多く草刈の担い手不足。勾配の急な箇所も多いことから、できれば役場にお願いしたい。
・板良住宅の空き家になった箇所の管理が徹底されていない。草が伸び放題、前居住者のごみが放置
されたままなどの箇所が見られる。町営住宅であることから、町に管理をお願いしたい。
・入居者でごみ屋敷の様になっており住宅を管理できていない人がいる。適切に利用するように説得
してほしい。
・電気、燃料価格の高騰により、共用部分の電力や草刈の燃料などの負担が大きい。多めに役場に負
担してほしい。
・最も近い郵便ポストがはなびしなので、役場からの要返信文書もあることから、自治会エリア内に
郵便ポストを設置してほしい。
・団地内に整備されている階段が少し急である。段差をあと１０センチほど落としてくれれば上り下
りしやすい。
・団地南側入り口の竹藪が道路にせり出している、自治会内の桜の木が電線に掛かっているなど、道
路の寸断や停電に繋がる危険性のある箇所がある。早めに対応をお願いしたい。
・板良住宅の山側は落ち葉が多く、水路が詰まり、水はけが悪い。
・お風呂、床抜けなど、予算がないと担当者に言われ、応急処置しかできていない。生活に直結する
修繕は早急に対応してほしい。担当者からの連絡が遅い。
・個人で修繕してよいか否かが担当者によって返答が異なる。修繕について他の居住者と不平等に感
じることがある。現状復旧を求めてきた担当者もおり、設備をどうしてよいかがわからない。担当者
の引継ぎ不足もあると思う。役場に来庁して、担当者がいないと困る。
・優先順位があることは承知しているが、板良住宅でも困っていることは多いため、予算の確保に努
めていただきたい。
・中央の公園は、保育園児が遊びにくることや、災害時の避難地としても常に管理をしている。草刈
機も購入し年４～５回実施しているが、担い手も少なく、エリアも大きいため大変。【板良自治会】

　町営住宅の草刈りについては、今年度に自治会と町とで、除草等の管理を行う土地について協議さ
せていただきましたので、町が管理する土地（空家の庭、全室空家の周辺、法面等）については、適
正に管理していきますので、よろしくお願いいたします。
　また、自治会で管理いただく土地については、令和６年度から除草等を行う団体や個人に対して、
報奨金を支払う制度を開始しますので、よろしくお願いいたします。
　また、町営住宅の適正な管理については、入居者の方へ適正な指導をいたします。
　ポストについては、郵便局が設置しておりますので、郵便局に対してポスト設置の要望をお伝えさ
せていただきます。
　団地内の竹や桜の木については、今年度末に伐採を行いました。支障がある木については、予算の
範囲内ではありますが、適正に管理いたしますので、担当者までご連絡ください。
　団地内の階段等については、一度現場を確認させていただき、整備等の方法や必要性も含めて検討
をさせていただきます。
　修繕の件については、担当者で回答が異なることがないよう、引継及び担当係内での情報共有をお
こなってまいりますので、よろしくお願いいたします。

総務防災課

【維持管理】
・非核平和都市宣言をした看板があるが老朽化が著しい。新庁舎建設がまだ時間がかかるのであれ
ば、看板の立て直しを要望したい。【中地区任意グループ】
・団地内の公園の木は自治会が切らなければいけないのか。処分費もかかるため自治会ですべて対応
するのは大変。【南山台西在住町民グループ】
・団地内の管理について、どこまでは自治会対応でどこからは役場対応なのか。団地開発から長い年
月が経っており実態に合わせた見直しも必要では。【南山台西在住町民グループ】
・旧八百津線の遊歩道について、イノシシ被害で荒らされている。対策を取ってほしい。【民生委員
児童委員】

　非核平和都市宣言をした看板ですが、御嵩町役場南側にある国道21号沿いの看板については老朽化
が著しいことから撤去し、代替として令和５年度より懸垂幕を作成し、庁舎正面に設置しております
のでご了承ください。
　団地内の公園・緑地につきましては、団地開発時に土地の所有を自治会ができないことから、御嵩
町の名義を貸した土地となっており、その管理（木の伐採や除草含む。）については、自治会で行う
よう協定を締結させていただいておりますので、管理については、自治会でお願いいたします。しか
しながら、除草につきましては、管理いただいている自治会や町民の方の支援を行えるよう、令和６
年度より、町名義の土地の除草等を実施した団体や個人について、報奨金を支払う制度を開始するこ
とで、支援をしていきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。
　名鉄八百津線の跡地については、年２回の除草作業を実施しています。当該土地は地形上、防草
シート等での対応が困難であることから、引き続き、草刈り等による適正管理に努めたいと思いま
す。また当該土地の今後の活用については、地域の方々がどのように活用したいのか、担い手の確保
も含め、アイデアをいただいたうえで検討してまいります。

総務防災課

総務

〇消防・防災

○防犯・交通安全について

○町有財産について

2 / 7 ページ



分野 カテゴリ・主な意見 町の見解 担当課

【利活用】
・ふしみ子ども食堂として町から施設の借用を受けているが、貸借料（月額5,400円）が高い。家賃の
補助、免除を検討してほしい。【ふしみこども食堂、民生委員児童委員】
・みたけ会館は無料で借りられて気楽に利用できるが、近所の人が好き勝手に車を止めていて利用に
困ることがある。【MTK48】

　ふしみ子ども食堂については、町の活性化につながること、社会教育事業を行う団体であることか
ら、当該建物等における貸付料の減免対象団体としており、現在の契約においても通常の貸付料から
減額した額で利用いただいておりますので、家賃補助等は行う予定はございませんのでご理解をお願
いいたします。【総務防災課】
 みたけ会館の駐車場につきましては、立て看板を設置して注意喚起をしております。ご指摘の事案が
みられるということですので、日中の利用者様が使えないという事がないよう今後も注視して参りた
いと思います。【福祉課】

総務防災課
福祉課

【設備投資】
・庁舎や公共施設にヒアリングループを設置してほしい。【オオタカと美しい自然を守る会】

　公共施設への設備導入にあたっては、既存設備の更新時期や導入費用のほか、住民のニーズや費用
対効果など様々な観点からの検討が必要です。今回頂きましたご意見も参考とさせていただき、町民
の皆様にとって利用しやすい施設となるよう計画的な設備導入に努めてまいります。

総務防災課

【立地】
・新庁舎建設に反対するわけではないが、場所の見直しをして、21号線バイパス沿いは考え直してほ
しい。【ふしみこども食堂】
・新庁舎予定地にタマシギがいる。耕作をやめたせいでいなくなってしまった。元の田んぼに戻して
希少な生物を守ってほしい。【オオタカと美しい自然を守る会】
・新庁舎建設予定地は御嵩町内では最優良な水田地帯。候補地を決める中で全く配慮されなかった。
せめてホタルだけでも保護してほしいと訴えたが全く無視された。【オオタカと美しい自然を守る
会】

【財政】
・予算の見直しをしてほしい。道の駅など業務委託できる所を誘致する事はできないのか。お金が入
る事を考えて頂きたい。【ふしみこども食堂】

【進め方について】
・新庁舎建設について、楽しみにする声が多かっただけに、いまだ進まないことは残念。現庁舎で業
務をするのは大丈夫なのか。【サンサンクラブ】

　非耐震である現庁舎の老朽化は進行し続けており、来庁者をはじめ職員の命が危険にさらされてい
る状況にあります。このため生命の安全確保を最優先に、庁舎建設の議論とは切り離して考えていく
必要があると認識しております。今後の取り組みについては、現在進めている検証作業を踏まえ方針
を定めてまいりますが、町では発災直後における職員の初動対応訓練（来庁者への呼びかけや避難誘
導など）を実施するなど、来庁者をいち早く安全かつ適切に避難させるための手順確認、防災意識の
向上に努めております。また、３月末を目途に来庁者窓口への防災ヘルメットの常設設置、職員手元
への防災ヘルメットの常備など、今できうるソフト対策の充実についても積極的に取り組んでまいり
ます。

総務防災課

【歳入について】
・ふるさと納税をたくさん集めている自治体はＨＰのトップにふるさと納税の案内を持ってきてい
る。【ふしみこども食堂】

ＨＰのトップページに御嵩町のふるさと納税ページへ直接飛ぶリンク先を設定するよう、業者に改修
を依頼済ですので、近日中には追加される予定です。

税務課

【特色の打ち出し】
・伏見で水車を作っている人がいる。人気があるので町でPRしてほしい。【ふしみこども食堂】
・町民の日（祝日）をつくってほしい。【ジュニアリーダーズクラブ】
・観光庁が発行している電話帳だが、役場の電話番号が「み」のところまでいかないと見つけられな
い。役場や関係する施設の電話番号を、冊子の最初の方に1ページくらい使って大きく電話番号を表示
しておいてほしい。【サロン喜楽】
・「みたポン」のような盛り上げる制度がもっと充実すると良い。【サンサンクラブ】

　町内には、様々な分野で専門的にご活躍されている方がいらっしゃることは承知しております。今
後もまちづくりや人づくりの各場面で、その経験や知識により、ご活躍、ご協力をお願いさせていた
だくとともに、魅力ある取組を創出し、特色あるまちづくりを進めたいと考えています。

企画課

【外部・人事交流】
・各種団体の担い手不足が問題となっている。何か解決策があると良い。【民生委員児童委員】

　委員をお引き受けいただいている方におかれましては、多大なる町へのご理解、ご協力に感謝申し
上げます。横の繋がりを強化し、各活動を発展させ継続していっていただくためには、「人材」が不
可欠であり、幅広い世代の方との協働を進めていきたいと考えています。町としても積極的に新たな
方との関係性の構築も図ってまいります。

企画課

【管財関連】
・町政バスの利用について、高齢者の閉じこもり予防として、楽しめる場所に行きたいが、観光目的
ととらえられ、行きたい場所に行けない。団体の活動目的に合わせて、行先の条件の緩和をお願いし
たい。【ぬくもりの家】
・選挙について、若者の投票率を上げなければいけない。若者が参加しやすい工夫を考えてほしい。
【サンサンクラブ】

　行政バスの利用については、様々な団体から利用の申出があることから、利用基準の明確化と公平
性を確保するため、御嵩町行政バス使用管理規程に基づき、町が主催する行事又は用務での利用を原
則としております。利用の例外規定も定めておりますが、町の事業に関わるものや研修の送迎などを
対象とし、観光・レジャーが主目的となる利用は対象としないこととしておりますのでご理解をお願
いいたします。事業の目的が観光・レジャーではなく行政バスの目的と合致する場合は、利用するこ
とができますので、高齢者の閉じこもり予防を担当する課と協議していただければと思います。
　ご指摘のとおり、選挙においては若者の投票率の向上を図ることが全国的な課題となっておりま
す。御嵩町選挙管理委員会としても若者の投票率が向上するよう若者の主権者教育等を実施してまい
ります。

総務防災課

【環境関連】
・昔は、植物観察の会として町内の小中学校を対象にみたけの森の案内をやっていた。アドバイザー
制度が出来てから声がかからなくなった。【オオタカと美しい自然を守る会】
・本来、ふるさと学習とは地元の植生などに精通している者から知識を伝えていくのが目的だった。
最近は目的が変わってきてしまっている。【オオタカと美しい自然を守る会】
・環境アドバイザーの質が低下しておる。環境モデル都市推進室も困っている。【オオタカと美しい
自然を守る会】
・御嵩町版レッドデータブックの改定が10年近くなされていない。御嵩町の環境行政への関心度が低
いのでは。【オオタカと美しい自然を守る会】
・役場に自然を守ろうという意思を感じない。多治見市を見習ってほしい。多治見市は保全活動に複
数部署が参加しているし、新規採用職員研修にも保全活動を採用している。【オオタカと美しい自然
を守る会】
・御嵩町は天然記念物指定を実施していない。するべきだ。【オオタカと美しい自然を守る会】
・SDGｓの考えを全職員・町民が一丸となって意識していくことが大切。【オオタカと美しい自然を守
る会】
・地球温暖化やSDGsについて取り組んでほしい。【上之郷小学校】

・各学校での学習内容は、その時代や学校規模などによってさまざまな方針がとられています。環境
学習として、今年度はSDGsに関して幅広いテーマについて学んだり、植林事業に参加してもらうな
ど、学校・学年ごとに工夫していただいており、学校から講師依頼があった際には、内容に応じて環
境マイスターや専門機関を派遣していきます。
・御嵩町版レッドデータブックに関しては、令和６年度に環境基本計画の改訂を予定しており、住民
の皆さまからご意見を伺う場を設ける予定ですので、その中でレッドデータブックの今後の方針につ
いてもご意見をいただければと考えております。
・SDGsに関しては、環境問題にとどまらず、さまざまな分野にまたがる内容であることから、町の最
上位計画である総合計画とあわせて、令和６年度にSDGs推進計画を策定する予定であり、町全体で持
続可能な地域づくりを推進していきます。
・地球温暖化については、令和５年度に地球温暖化実行計画を改訂し具体的な取組内容を見直しまし
た。今後、町全体で取り組んでいけるよう、住民の皆さまや町内事業所など幅広く周知していきま
す。

環境モデル都市
推進室

・御嶽宿を宿場らしく作り上げる対策（景観維持）を実施してほしい。【民生委員児童委員】
・柏屋をリノベーションしたように、周りの空き家も活用できると良い。御嶽宿全体が盛り上がって
ほしい。【サンサンクラブ】

　御嶽宿周辺の景観維持に対し、宿場町まちなみづくり補助金により支援をする仕組みがありますの
で、具体的な予定がありましたらご相談ください。
　御嶽宿周辺の空き家の活用については、所有者や事業者の話を聞きながら、御嶽宿の盛り上がりに
つながる取組を支援していきます。

まちづくり課

【管理】
・古墳などの史跡について、私有地のために見学や案内ができない箇所、保存が難しい場所が多々あ
る。町として文化財保存の意識を高めてほしい。【南山台西在住町民グループ】

指定文化財については修復等に対する補助制度を活用しながら支援をしていくとともに、それ以外の
文化財については、適切な保存ができるよう所有者に働きかけていきます。

生涯学習課

【活用】
・南山公園の桜並木を観光資源として活用してはどうか。【南山台西在住町民グループ】
・城址公園のライトアップを復活させてほしい。【南山台西在住町民グループ】
・願興寺復旧後の御嵩のアピールを目玉として取り組んでほしい。駅の詰め所の人も週に2日くらいは
誰もいなくて、観光客の人がうろうろ困っているのを見たことがある。わいわい館は無料の休憩所な
のに入りにくくなってしまった。願興寺の敷地内に昔あったみたけ茶屋を復活させてほしい。【サロ
ン喜楽】

　南山公園の桜を活用する取組を考えている団体が複数あり、そういった町を盛り上げようとする団
体と話し合いながら桜並木や城址公園の活用を検討してまいります。城址公園のライトアップについ
てはR6年度に枝葉の伐採や照明機器の状況確認を予定しています。すぐに復活はできませんが前向き
に検討しています。
　願興寺の工事完了を見据え、「重要文化財願興寺保存活用計画」の策定を進めます。また、願興寺
及び中山道御嶽宿周辺を幅広く活用、発信するよう地域や関係団体等と話し合ってまいります。
　御嵩駅の観光案内所の運営の改善について事業者と協議するとともに、御嶽宿わいわい館に多くの
人が訪れるよう運営の改善を図ります。

まちづくり課

総務

○新庁舎建設について

　新庁舎整備の取り組みにあたっては、これまでに多くの町民、団体の関係者、有識者の皆様にご参
画いただき、多くの時間と議論を重ね進めてまいりました。新庁舎建設予定地については、第１次緊
急輸送道路に指定されている国道２１号バイパスに隣接しており、災害時におけるアクセス性の確
保、消防や自衛隊をはじめとする緊急活動の柔軟性など、防災拠点としての役割を十分に果たすこと
ができる場所として期待されています。そのほか御嶽宿や願興寺、みたけの森など町の観光資源との
一体的なまちづくり、名鉄広見線の活性化、将来の商業振興が期待される場所であり、議会特別委員
会においても「これからの御嵩町の未来を見据え、新たなまちづくりの可能性が広がる場所」とし
て、国道２１号バイパスエリアを選定した経緯もあります。
　しかしながら、候補地の選定や予算規模、将来の財政状況等について町民の皆様から不安の声も頂
いており、現在第三者委員会において調査・検証を行っているところであります。今後、検証結果や
答申を踏まえ、町としての具体的な方向性を示してまいりますのでご理解をいただきますようお願い
いたします。

総務防災課

○その他総務関連のご意見

観光・商工 ○観光施設の整備について

○観光施設の管理・活用について

3 / 7 ページ



分野 カテゴリ・主な意見 町の見解 担当課

【PR】
・御嵩町や観光協会のインスタグラムがあるが、更新頻度が少ない。フォトコンテストなどを行い、
町の魅力を発信してほしい。【比衣水利組合】
・可児才蔵をPRするのも良いが、アピールの仕方をもっと工夫したほうが良い。職員でアイデアが出
ないのであれば町民に頼ればよい。【中地区任意グループ】
・お城パンフレットの「伏見城」の場所がいまいちわかりにくい。【南山台西在住町民グループ】

　ＳＮＳの活用を含め、町の魅力の発信を積極的に行っていきます。
　地域でまちづくり活動を行う団体等と協力をしながら、可児才蔵をはじめとする町の歴史的資源を
広く発信していきます。
　「みたけの城址ガイドマップ」の「上恵土城址」のことと思われますが、御嵩町観光協会で作成し
ているものですので、ご意見をお伝えし、わかりやすいものになるよう協議してまいります。

まちづくり課

【盛り上げ企画】
・お祭りを増やしてほしい。よってりゃあほど大きくなくていいから、人が集まるお祭りを望む。
【ジュニアリーダーズクラブ】
・願興寺の改修工事をしていると思うが、完成したら御嵩町を映画の撮影場所にしたり、人を寄せる
イベント的な働きかけをしてくれると良いと思う。【サロン喜楽】

　まちづくり活動等応援補助金制度では、団体の自主的なまちづくり活動のほか交流につながるイベ
ント等に対しても補助金を交付することができます。団体のスタートアップや活動を検討されている
場合はご相談ください。
　願興寺の工事完了を見据え、「重要文化財願興寺保存活用計画」の策定を進めます。また、願興寺
及び中山道御嶽宿周辺を幅広く活用、発信するよう地域や関係団体等と話し合ってまいります。

まちづくり課

【誘致】
・町内にレストランを増やしてほしい。遊園地や映画館、カラオケなどが欲しい。たくさんのショッ
プがあると良い。【ジュニアリーダーズクラブ、上之郷小学校】
・上之郷は出かけるところがない。お店を増やしてほしい。【ジュニアリーダーズクラブ】
・町の商店がほとんどない。働き口が無いと人も増えない、商店もできない。工業団地の拡充を図っ
ては。【サンサンクラブ】

　まちの活性化や町民の皆様にとってメリットが生まれると予想される提案・情報があれば、前向き
に協議を進めたいと考えております。
　現時点で工業団地の拡充は困難と考えますが、工業に限らず民間企業の誘致は地域経済活性化や人
口減少抑制に効果があることから引き続き進めていきます。

企画課

【ごみ集積所】
・川南地区はベトナム人研修生の宿舎があり、可燃ごみの集積カゴがすぐにあふれかえってしまう。
雇用事業者で回収してもらえるよう、行政から指導してほしい。【民生委員児童委員】
・自治会未加入者はごみを自治会内の集積所ではなく別の自治会の集積所に持って行っている自治会
もあると聞いた。自治会が清掃などを担っているので、別自治会に捨てることは問題あると思う。
【板良自治会】

　自治会の設置要望により設置したごみ集積所の維持管理は自治会等地域の皆様により行っていただ
たいており、地域で良好、適切な利用をお願いしています。一方、自治会に加入していないことを理
由にごみ集積所へのごみ出しに制限を加えることは判例があることから、難しいと考えています。
　町では、①正しく分別して出す。②決められた日時に出す。③決められた場所へ出す。という、ご
みの出し方３原則を定めています。引き続き、この３原則を周知してまいります。

住民環境課

【不法投棄、ポイ捨て】
・県道60号線の津橋から瑞浪市の日吉に向かうと、瑞浪市に入ったとたんに道路がきれいになる。ゴ
ミは国道とかにいっぱい落ちている。ゴミを捨てたら罰金とかの張り紙をしたら効果がでるのでは。
【ぬくもりの家】

　町では、御嵩町ごみのない清潔で快適なまちづくり条例を定め、住民の方には地域の環境美化に努
めていただくことを、事業者には事業所及びその周辺地域の清掃活動を行っていただくよう、お願い
しています。
　不法投棄やポイ捨てごみへの対応として、週一回、不法投棄監視パトロールを実施し、不法投棄・
ポイ捨ての監視を実施するとともに、適時の回収も行っています。
　ごみのポイ捨てが多い箇所について情報をお寄せいただければ、道路管理者に対応をお願いし、そ
の他の場所については重点的にその地域を巡回して回収します。また、ポイ捨て防止の看板を自治会
長又は環境監視員を通じてお渡ししておりますので、お申し出ください。

住民環境課

【住環境】
・昔の歴史等を知らない人が多くて伝統行事も続いていかない。秋祭りは住民から音がうるさいと言
われ廃止になってしまったし、みたけ幼稚園は周りの住民がうるさいというので鼓笛の練習ができな
くなってしまった。【サロン喜楽】

　住環境に関する課題は、多岐にわたり町では対応できないことも多々ありますが、住民の方々の協
力を頂きながら、課題解決に向けて取り組んでいきたいと考えています。

住民環境課

【自治会の維持】
・町内、どこも高齢化は進んでいる。先回りした対策、対応をお願いしたい。【南山台西在住町民グ
ループ】
・自治会に入らない人がいる。役場の窓口で転入の手続き等しているとき、自治会の加入はどっちで
も良いと言わないでほしい。【サロン喜楽】
・ここ半年くらいで地域のコミュニティが崩れている。地域で協力することが嫌になっている。【ふ
しみこども食堂】
・自治会活性化の策を講じてほしい。（連合自治会会長へ手当の支給など）【民生委員児童委員】

【支援、補助】
・自治会加入者減少により、町内会費が減少し、協力費を削減することになる。そもそも協力費の項
目が多すぎる印象。草刈の担い手も高齢化し、燃料も高騰していることから、自治会のために使える
お金を確保するためには、協力費を削減していく方針である。【板良自治会】
・団地内に外国人の方が家を建てある程度場所も固まっている。自治会には入っていないが、自治会
の案内を伝えたい。役場でも海外の方への案内方法など考えてほしい。【サロン喜楽】
・回覧の種類が多く、自治会内の情報にもタイムラグが生まれてしまう。八百津町はタブレットを導
入していると聞いた。町も検討してはどうか。【南山台西在住町民グループ】

【医療】
①町内の病院も時間外の診察をしてくれるような、時間の融通がきくようにしてほしい。八百津の病
院は診察のために送迎のサービスをしているところもある。【サロン喜楽】
②夜間利用できる病院がない。【MTK48】
③中学生までの医療費の無償化を高校生まで延長してほしい。【ふしみこども食堂】
④帯状疱疹ワクチンに補助金を出してもらいたい。生ワクチンと不活化ワクチンがあるが、費用の安
い生ワクチンでは数年で抗体がなくなってしまう。【ふしみこども食堂】
⑤他市町村では認知症の検査の補助をしてくれるところがあるらしい。認知症の検査等の診察料を補
助してほしい。【サロン喜楽】

①②病院による送迎サービスや診療時間については、各医療機関でのご判断となります。地元医師会
を通じた要望等対応を検討していきます。通院の際にはふれあいバス等をご活用ください。【福祉
課】
③令和6年4月1日より実施します。【福祉課】
④帯状疱疹ワクチンは、予防接種法に基づき接種が勧められている「定期接種」に含まれない「任意
接種」に区分されており、国の積極的な勧奨に該当しないものとなっております。国においてワクチ
ンの安全性や副反応、持続効果、対象年齢、費用対効果などのデータ収集を行い、定期予防接種化の
検証、評価が進められている状況であるため、御嵩町では引き続き定期予防接種化における国の動向
を注視していきます。【福祉課】
⑤認知症検査の補助につきましては、近隣市町村の動向を注視しながら御嵩町での導入の可能性につ
いて検討します。ご自身や家族が認知症のチェックをしていただけるよう、チェックシートを作成
し、令和６年度中に町ＨＰや窓口配布を行います。【保険長寿課】

福祉課
保険長寿課

【障がい】
・難聴者への支援や配慮があまりされていない。福祉課は手帳の対象者のみ把握している。【オオタ
カと美しい自然を守る会】

・障がい福祉に関するサービスは、法令や地域の実情を考慮して定めており、その基準に基づいて給
付しています。役場や出先機関へ手続きなどでお越しの際は、筆談等での対応もお受けしていますの
で、遠慮なくお申し出ください。福祉課では「電話お願い手帳」という、外出先で電話連絡などの必
要が生じた場合に協力をお願いするためのコミュニケーションツールを配布していますので、ご利用
ください。また、どのような支援や配慮が必要であるかご意見をお聞かせいただければ、対応を検討
してまいります。

福祉課

【福祉支援】
①ひきこもり支援を対策班を作って取り組んで欲しい。【民生委員児童委員】
②生活困窮者自立のフードサービスを月に1回の割合で出来るようにしてほしい。【民生委員児童委
員】
③御嵩町においても人口減少が課題、積極的な婚活事業の実施や、30歳成人式などのアイデアで町民
同士が結婚するような仕組みを。【比衣水利組合】

①ひきこもり対策については、御嵩町自立支援協議会をひきこもり対策プラットフォームとして関係
機関と連携して支援していくこととしています。今後、重層的支援体制（課や機関の枠にとらわれず
連携していく）の構築を進め、必要な支援を行ってまいります。
②生活困窮者に対する食糧支援は、現在、県社会福祉協議会が行う支援に繋いでいます。町による食
糧支援の制度化は考えていませんが、関係機関と連携・協議して適切な支援が行われるよう検討して
いきます。
③ご意見のとおり、御嵩町においても人口減少は従前からの課題となっています。30歳成人式のほ
か、他市町村の取り組みについて調査研究していきます。

福祉課

【子育て支援】
①保健センターの胎教指導に力を入れてほしい。【民生委員児童委員】
②御嵩保育園以外でも一時保育の体制を作ってほしい。【民生委員児童委員】
③高齢者が生活しやすくするのも大切だが、今後のためにも子育て世帯が住みやすいようにしないと
いけない。【サロン喜楽】
④子ども家庭センターが北庁舎３階という奥まった場所にあるため、相談したい人が行きにくい。
困っている人は待っていても来ない。【ふしみこども食堂】

①妊娠中の健康教育として、「プレママサークル」を年4回実施しており、妊婦の仲間づくりを中心に
妊娠出産の知識の普及と不安の解消に取り組んでいます。
②町内の保育園では、一時保育を実施するための場所を確保することが難しい状況です。今後予定さ
れています「こども誰でも通園制度」と合わせて、利用者のニーズ等を考慮し、実施場所、人員の確
保を検討していきます。
③ファミサポ制度の補助や医療費の無償化を高校生世代まで拡大する等、子育てをしやすい環境を順
次整えています。
④子ども家庭センター場所について、相談者から来庁しづらいとの直接の苦情は頂いていません。多
くの相談者は、直接来訪される前に電話で相談されたり、保健センターや保育園など関係機関から紹
介される形で支援に繋げています。そのため、一般の来庁者が少なく安心して来庁できたとのお声も
いただいています。奥まった場所で、分かりづらいことに関しては北庁舎入り口に分かりやすい看板
を設置し案内します。

福祉課

観光・商工

○PR活動・盛り上げ企画

○企業誘致・商工施策について

民生 ○生活環境について

○自治会活動について

○福祉サービスについて

住民環境課

　自治会は、町行政として有益で必要なものですが、自治会を維持していくために、行政が取り組む
べきこと、自治会が主体となって取り組んでいただくものがあると考えています。
　今後も一緒になって課題を整理し、自治会への加入促進、自治会の負担軽減、自治会加入に対する
メリットの実感など、できることから取り組んでいきたいと考えています。まずは、自治会運営の参
考のため、他の自治会の運営方法などを調査し取りまとめたものを自治会長に情報提供します。ま
た、自治会加入を促すハンドブックの作成をおこないます。
　自治会への回覧など行政からの情報発信の方法については、負担軽減の観点などから検討していき
ます。また、自治会への各種資金援助の拡大も視野にいれて考えていきます。
　皆さんからのご意見を継続的にお聞きしていきたいと思います。
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分野 カテゴリ・主な意見 町の見解 担当課

【困難家庭】
①こども食堂で気になる児童について行政に相談したが、そのフィードバックが「個人情報のため答
えられない」と言われてしまう。行政とこども食堂の連携を図ってほしい。【ふしみこども食堂】
②中学生で不登校の生徒が名古屋のドン・キホーテ（ドン横）に行って、他の不登校の生徒とつなが
る。小さい時から直していく必要がある。【ふしみこども食堂】
③不登校の家庭には、親への支援も必要となる。誰かがコーディネートしなければならない。【ふし
みこども食堂】
④不登校の児童に外国籍で日本語が出来ない児童がいる。実態がつかめないため町で通訳できる職員
をやとってほしい。町単体で無理なら広域でできないか。【ふしみこども食堂】
⑤母子家庭で不登校の家庭がある。子ども家庭センターへ情報提供しているが、「こう動いている」
といった情報を返してほしい。【ふしみこども食堂】
⑥子ども家庭センターに相談した際、「連携をとる」と言われるが具体的な話がない。【ふしみこど
も食堂】
⑦こども家庭庁のHPを参考に、横の連携につなげていただきたい。【ふしみこども食堂】

①公務員（会計年度任用職員含む）は、「職務上知り得た秘密を漏らしてはならない」とされてお
り、特に個人情報はセンシティブ情報であり、お答えすることが出来ないことをご了承ください。
【福祉課】
②③支援の必要な家庭については、県子ども相談センター、町、教育委員会、学校等で情報の共有を
行い、支援につなげています。【福祉課・学校教育課】
④外国籍の児童生徒に対応する通訳職員を、令和５年度は１名配置しました。令和６年度は多言語に
対応するため複数名の通訳職員を配置する予定です。不登校傾向の児童生徒に対しても、この職員が
必要に応じ対応してまいります。【学校教育課】
⑤役場内においても部署や職員間の情報の共有には制限があるなど厳格な情報管理を行っていますの
で、民生委員児童委員への情報の共有にも制限がある旨をご理解ください。【福祉課】
⑥⑦今後、重層的支援体制を構築し、様々な角度から必要な支援を行う体制を整備していきます。
【福祉課】

福祉課
学校教育課

【福祉団体の充実】
①ボランティアに興味があるが、民生委員の話を聞いているとやりたくなくなる。子どもたちが帰っ
てきたくなるような町にしてほしい。【ふしみこども食堂】
②子ども食堂は昔から活動しているが、町から評価されていない。他県や国からも視察が来るような
活動をしている。【ふしみこども食堂】
③民生委員児童委員会のケース会議の進展が遅い。PDCAのサイクルを上げてほしい。【民生委員児童
委員】
④民生委員児童委員と町職員は対等な関係にあるべき。【民生委員児童委員】
⑤民生委員児童委員と各小中学校との懇談の機会を作ってほしい。【民生委員児童委員】
⑥民生委員児童委員は膨大なデータや個人情報を取り扱っているが、アナログな管理体制。情報機器
の配布が必要だと思う。【民生委員児童委員】

①どのようなお話を聴かれボランティアをやりたくなくなってしまったのか分からないのですが、と
ても残念です。町や社会福祉協議会では、ボランティア団体を対象とした補助事業を実施していま
す。また、草刈りボランティアに対する支援など新たな制度や既存制度の拡充も検討していきますの
で、ぜひボランティア活動に参加してください。【福祉課】
②ふしみ子ども食堂の活動については、御嵩町地域福祉計画の基本理念の基となる「共助」を実践し
ている団体として畏敬の念を抱いております。これまで、可能な支援（補助金の交付、賃貸料の減免
等）を行ってきたと考えておりますが、今後も自立した福祉団体としてご活躍されることを期待して
います。【福祉課】
③民生児童委員会のケース会議が、「要保護児童対策地域協議会」を指しているのであれば、当該協
議会は支援対象者に対し迅速に支援に入れるよう必要な調整をしています。ただし、支援方法は対象
者の属性や環境に応じて慎重に判断し対応していく必要がありますので、必ずしも即応性がある訳で
はないことをご理解ください。【福祉課】
④ご意見のとおり対等の関係で連携していくことを希望します。【福祉課】
⑤ご要望の件について、各小中学校にその旨周知します。【学校教育課】
⑥一部の自治体では民生委員児童員活動にタブレット端末を活用しています。民生委員児童委員協議
会でタブレット端末の必要の有無についてご検討いただき、町にご相談ください。国の補助金等を活
用し、導入を検討していきます。【保険長寿課】

福祉課
学校教育課
保険長寿課

【外出支援】
・公民館でやっている体操教室を各自治会のサロンでやってほしい。住んでいるところの近くで開催
されれば年配の人も行きやすいと思う。団地の活性化、閉じこもり予防にもなる。【サロン喜楽】
・「買いものついでに介護予防事業」が、今年度からなくなってしまった。参加したい人がいる。復
活してほしい。【MTK48】
・高齢独居の方が増えている。買い物や病院など外出が困難になっている。支援策が必要。【民生委
員児童委員】

　出前講座にて介護予防体操等の講師の派遣を行っていますので、地域包括支援センターにご相談く
ださい。
　今年度から要支援相当の方を除き送迎は無くなりましたが、ラスパ御嵩での運動教室（月曜・水
曜、10:00～）は継続しています。65歳以上の町民であればどなたでもご参加いただけますので、ふれ
あい予約バス等にてお越しいただきご参加ください。
　町内の配達や送迎をしていただける店舗をまとめた「御嵩町送迎配達店舗ガイド」を作成し、町Ｈ
Ｐや窓口配布をしています。
　高齢者が安心して、容易に外出できるよう、移動手段の確保などは必要です。車の貸し出し、送迎
ボランティアなど社会福祉協議会と協議していきます。

保険長寿課

【生活の質向上】
・高齢者への安否確認が4-5年前まではあったが、一切なくなった。独居の者としてとても不安に感じ
る。【南山台西在住町民グループ】
・独居高齢者について、昔は民生委員が定期的に顔を出して話を聞いてくれていたが、最近は顔を出
してくれる人は少ない。役場から民生委員にどのように話をしているのか疑問。プライバシーも分か
るが、命に係わる大事なこと。【南山台西在住町民グループ】
・病院を受診していないことを表彰された。とてもうれしかった。そういった活動も元気をもらえ
て、よいのでは。【MTK48】
・介護保険を使って住宅改修を行った場合、御嵩町は一度、全額負担しなければいけない。可児市は
最初から補助された後の価格で改修ができる。御嵩もそうしてほしい。【サンサンクラブ】
・ふれあいバスを活用するなどして巡回型買い物サービスを充実させてほしい。【サンサンクラブ】
・町内に老人施設が少なく、独居が多い。誰にもわからぬまま亡くなられるケースもあった。【板良
自治会】

　町では緊急通報システム事業（対象：介護認定を受けた方がいる高齢者のみの世帯）や配食サービ
ス事業（対象：調理ができない高齢者のみの世帯）にて安否確認を伴うサービスの提供や、安否確認
をしていただけるボランティア団体に対して「御嵩町地域支え合い活動助成金」が交付できますの
で、活用をご検討ください。
　民生委員児童委員の高齢者世帯等への訪問につきまして、その頻度や実施方法については、ボラン
ティアである民生委員児童員が無理なくできる範囲でとお願いしています。
　町内の配達や送迎をしていただける店舗をまとめた「御嵩町送迎配達店舗ガイド」を作成し、町Ｈ
Ｐや窓口配布をしています。
  住宅改修にかかる支給方法について、利用者の方の一時的な負担を軽減するために「受領委任払い
方式」の導入を検討していきます。

保険長寿課

・防災センターの筋トレ機器を、子どもでも気軽に使えるようにしてほしい。【ジュニアリーダーズ
クラブ】

　町内の各筋力トレーニング施設は、高齢者の介護予防を目的とした施設のため、筋力トレーニング
機器は主に高齢者のパワーリハビリ用の物を設置しています。高齢者が日常生活で使わなくなった筋
肉を再活性化させることを目的に設計されていますので、筋トレのように、重い負荷をかけて鍛える
ためのマシンではないことは前提としてご理解いただければ幸いです。
　子どもの利用となりますと、安全管理など人的配属が必要であり、筋力トレーニング事業を受託し
ているみたけスポーツ・文化倶楽部と協議、検討していきます。

保険長寿課

【道路・河川の除草等】
・国道21号沿い通学路の草刈りを定期的に実施してほしい。【民生委員児童委員】
・通学路の草が茂っている。どうにかしてほしい。（上之郷中）【ジュニアリーダーズクラブ】
・上之郷地区は草の張り出しがすごい。視界がふさがれるため何とかしてほしい。【中地区任意グ
ループ】
・家の周りの用水路、道路のり面の草や土砂堆積がひどい。何とかしてほしいが誰に言えばよいのか
分からない。【南山台西在住町民グループ】
・南山台団地のメイン道路の歩道沿いの草が伸びきっている。それぐらいの管理は町で行ってほし
い。【南山台西在住町民グループ】
・可児川の草を刈ってほしい。ごみ拾い活動をしているが、川沿いの草が邪魔で、ごみ拾いが難し
い。【ジュニアリーダーズクラブ】
・明智橋の上下流、淵之上橋の下流など、地元団体に依頼して草刈り等行ってもらってはどうか。
【民生委員児童委員】
・比衣川は土砂が堆積し、のり面と一体で雑草が生えている。町で年に1回草刈りしてもらっている
が、回数を増やしてほしい。また、護岸をコンクリートで固めるなどして、そもそも草が生えないよ
うにしてほしい。【比衣水利組合】
・町でロードサポーター制度があるが、基準が厳しいので使いやすい制度にしてほしい。【ふしみこ
ども食堂】
・送木ビオトープについて、管理がされず荒れ放題。何とかしてほしい。【サンサンクラブ】

　ご意見や苦情等を伺うなかで、通行等や管理上において支障があると判断した箇所については除草
等の対応をいたしました。また、新年度予算において除草等の経費を増額しています。しかしながら
町が管理する道路、河川の数は膨大であり、除草等については地域の皆様にご協力をいただいていま
す。町では住家等から離れた地域の幹線道路を中心に除草等を実施しています。今後も引き続きのご
協力をいただきますようお願いいたします。
 国や県が管理する道路・河川については、各管理者に適正な管理を求めています。早急に対応が必要
と判断された箇所についてはご対応していただきます。
 県管理河川、町管理道路・河川（農業用水路除く）の除草についてご協力いただけるボランティア団
体（既存団体、新たに組織を考えている方々）がありましたら支援制度のご案内をさせていただきた
いので建設課へお問い合わせください。また、町のロードサポーター制度は、皆様のご意見を基に令
和５年度に要件緩和等の改正を行いました。今後もご意見を伺いながら制度への反映を検討してまい
ります。
・送木ビオトープは町で維持管理しています。近年、柵等施設の老朽化に加え、散策路等が鳥獣等の
被害に遭い、現在はビオトープ内に立ち入らないような措置をさせていただいています。維持管理及
び修繕には費用が嵩むことから徐々に対応して行きたいと考えています。

建設課

【国・県施設への要望】
・御嵩小学校前の歩道橋の錆がひどい。もっと明るい色に塗装しなおすと子供たちも喜ぶのでは。
【サンサンクラブ】
・歩道橋の階段に雨が溜まってしまう。冬は凍るため危ない。【サンサンクラブ】
・宿近くの歩道橋が、錆のせいで隙間が酷い。治してほしい。【ジュニアリーダーズクラブ】
・県道恵那-御嵩線の津橋から井澤製作所までの道路が狭く事故が多い。改善できると良い。【民生委
員児童委員】
・可児川が浅瀬になっている。線状降水帯という言葉を最近よく耳にするが、どこで起こってもおか
しくない。可児川が氾濫したら怖いので、その対策をしてほしい。【サロン喜楽】

　国や県が管理する道路や河川についてご意見や苦情等を伺うなかで、不具合な箇所や改修等が必要
と思われる箇所については町が確認し、それぞれの管理者に都度連絡しているほか、毎年度、国土交
通省（多治見砂防国道事務所、新丸山ダム工事事務所）や県（可茂土木事務所）との会合の場で要望
活動を行っています。
　今後も、国道21号の歩道橋の塗装をはじめ、道路改良、一級河川の浚渫などの実施に向けて強く要
望をしていきます。

建設課

【道路改良及び道路施設維持管理】
・本郷地内の可児市境の町道が降雨時に排水がされずにあふれかえってしまう。早急に対応をお願い
したい。【民生委員児童委員】
・南山トンネルと南山球場の交差点部にセンターラインが無いため、曲がり切れずに縁石に乗り上げ
る車をよく見る。改善したほうが良い。【南山台西在住町民グループ】
・伏見小学校前の南北の道路の白線が薄くなっている。東濃実業高校の生徒の登校とぶつかるケース
があるので線を引き直してほしい。【ふしみこども食堂】
・町の道路は路面状態が悪い。白線も消えていたり、草がせり出している。自転車や、子どもの往来
にとって危険。【比衣水利組合、民生委員児童委員】
・団地内は団地管理というのはまだ理解できるが、メイン道路のマンホールの修繕までなぜ自治会で
やらなければいけないのか。明らかに原因者は工業団地へ向かくトラックや通勤者である。【南山台
西在住町民グループ】

　道路施設（舗装、側溝など）に関する要望は自治会をはじめ、住民の民様から多くいただいており
ます。
　自治会等から要望のある道路施設（区画線、排水施設など）の工事は、国庫補助金等を活用しなが
ら、危険箇所や交通量等を考慮しながら随時進めており、各道路管理者と公安委員会と協議し意見を
いただきながら進めています。
　工事を進めるために地元住民の皆様のご協力は不可欠でありますので、交通規制等でご迷惑をお掛
けしますが、今後も道路事業にご理解いただくようお願いします。
　南山団地等の汚水管は、道路占用されているため、法律によりその占用者である自治会で管理しな
ければなりません。今後も適切な維持管理をお願いします。

建設課

民生

○高齢者福祉について

○筋トレセンターについて

建設 ○道路・河川について
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分野 カテゴリ・主な意見 町の見解 担当課

【公園整備】
・遊具がある公園が欲しい。公園がある地域とない地域の差があるので、小さくてもいいから公園を
整備してほしい。遊べる場所を増やしてほしい。【ジュニアリーダーズクラブ】

　建設課では南山公園と一本松公園の管理をしています。また、農林課ではみたけの森を管理してい
ます。公園等は老若男女、幅広い方々が利用されるので、その目的による公園等の姿があると思いま
す。現時点では新たな公園等の整備は計画しておりませんが、既設の公園等の維持管理を行っていく
なかで、引き続き公園等へのニーズやご意見を伺いながら望ましい公園等のあり方を考えてまいりま
す。【建設課】
　自治会が管理する児童公園については、遊具等の整備に係る補助事業がありますので、福祉課へご
相談ください。【福祉課】

建設課
福祉課

【農業用施設】
・比衣水利組合としては樫の木ため池の改修を改めて要望したい。町からも各所に働きかけを。【比
衣水利組合】

　樫の木ため池については、町としても国・県をはじめ関係各所に要望を続けるとともに改修事業や
要綱の動向に注視し、補助等の仕組みに合うよう色々な方法を考えていきます。【農林課】

農林課

【山林活用】
・木造のアスレチックを作ってほしい【上之郷小学校】

　豊かな自然を守っていくために、現段階では遊具等の施設を設置する計画はありませんが、山林の
有効活用について考えていきます。

農林課

【活用】
・町民が「みたけの森」へ行く機会が減っている。もっとみたけの森のすばらしさを子供たちに伝え
ていってほしい。【オオタカと美しい自然を守る会】

　みたけの森については、現在も環境学習の場として活用していますが、もっとたくさんの子ども達
に活用していただけるよう学校や保育園などに働きかけをしていきます。

農林課

【整備】
・みたけの森の保全活動にもっと力を入れなければいずれ消滅してしまう。【オオタカと美しい自然
を守る会】
・みたけの森が湿地保全として成功しているとは思えない。決してお手本にしていいわけではない。
【オオタカと美しい自然を守る会】
・みたけの森の管理業務を外部に委託しているようだが、統率できているのか。保全の知識がない者
が管理することは危険。【オオタカと美しい自然を守る会】

　みたけの森については、限られた予算の中での管理となりますが、精一杯努力したいと思います。
　森や湿地の保全は、有識者や役場関係課（企画課環境政策係）との情報交換を図りながら今後検討
していきたいと思います。
　みたけの森の管理については、外部に委託しておりますが、適正な管理をしています。
　委託先の職員には、町生物環境アドバイザーの方もおられ、保全についても注意を払って管理して
います。

農林課

【水道料金】
・水道代が高い。何とかなると良い。【サンサンクラブ、民生委員児童委員】

　 町には自己水源が無く県営水道から水を購入していることと、町は東西に長く南北に高低差のある
地理的要件なため、水を各家庭に送るための施設を比較的多く整備していることなどから現在の水道
料金設定となっています。
　最近の物価高騰等により、水道施設に要する維持管理コストは増加する一方です。今後も効率的な
経営に最大限努めてまいりますが、将来的には老朽化した施設の更新にも多額の費用が見込まれま
す。安全安心な上水道を安定的に供給するためにも必要なコストとご理解ください。

上下水道課

【下水道整備】
・昔、浄化槽の補助金を貰おうと思ったら、下水道が整備されるからといって、1日違いで補助金がも
らえなかった。比衣地区は下水道整備から取り残されている。【比衣水利組合】
・下水道計画を早く進めてほしい。なぜ止まっているのかさえ説明が無い。せめて説明をして欲し
い。【南山台西在住町民グループ】
・下水道整備がまだ先になるのであれば、浄化槽の維持管理に補助をして欲しい。毎年高額の修繕費
がかかっており、団地内の住民にとっては死活問題。【南山台西在住町民グループ】
・下水道の敷設について、板良住宅の下水道計画の状況を知りたい。【板良自治会】

　各家庭などで発生する汚水の処理は、一般的に公共下水道整備と合併処理浄化槽設置の二つの方法
があります。
　公共下水道の事業計画区域は今後の公営企業経営を見通す上で、浄化槽設置との比較を検討し、経
済性等を考慮し区域を決定しています。比衣地区の一部については、こうした理由により区域外に
なっております。また、板良住宅については現在のところ整備する計画はございませんので、ご理解
いただけたらと思います。
　なお、公共下水道区域外については浄化槽の補助金制度がありますので上下水道課へお問い合わせ
ください。
　南山台東・西自治会の公共下水道整備については、地元自治会の方々と事業について協議を続けて
います。

上下水道課

【対策】
・山際のエリアはイノシシが出没する。落ち葉による水路の機能不全により、水がたまり、イノシシ
の餌となるミミズなどが発生する。イノシシ自体の対策はもちろんだが、山際の道路・通路などの整
備が必要と思われる。マムシも出没する。猟友会の方が精力的に活動され、罠が設置されているのも
見るが、効果が薄いのではないか。【板良自治会】

　町では農地等への鳥獣被害に対し有害鳥獣捕獲隊を組織し捕獲に努めています。令和５年度は203頭
のイノシシを捕獲しました。有害鳥獣捕獲活動の捕獲檻の設置場所は現場の条件や同隊員の経験を基
にして設置しています。
　令和６年度より一層の同隊への支援を行うため、捕獲檻等購入補助や同隊への参加を条件とした狩
猟免許取得補助制度を創設します。
　その他に、個人や団体が農地に電気牧柵やネット等の被害防止施設を設置する補助制度についても
予算を増額するなど、有害鳥獣対策を強化します。

農林課

【山林育成】
・森を増やす取り組みをしてほしい【上之郷小学校】

　森林を増やすことも大切ですが、今ある森林を適切に管理し、渇水や洪水を緩和させる機能（水源
かん養）や二酸化炭素を吸収・貯蔵できる機能など、森林が持つ機能を高めていけるような取組を
行っていく考えです。

農林課

【農地の保全】
・洞自治会においては大規模太陽光建設の話も課題である。地元としては反対。【比衣水利組合】
・農地の大規模化、パイプライン化などを行っている事例もある。【比衣水利組合】
・耕作放棄地が増えており、地域の担い手はいるものの、何か楽に管理できる方法はないか。【比衣
水利組合】
・比衣水利組合の取組をモデルとして町内の水利組合に紹介してほしい。【比衣水利組合】

　地元の反対の件は存じております。建設については、各種法令に基づき対応されるものと理解して
います。
　農地の大規模化、パイプライン化についても事例については存じています。
　山や田の管理や、農業者への補助制度・支援策などについては農林課へお気軽にご相談ください。
　ただし、農業用水路の維持管理は受益者である水利組合若しくは利用者にて実施していただくこと
が基本です。大規模な修繕などは、受益者等のご負担のほかに、町も支援できる場合もありますの
で、事前に農林課へお問い合わせください。
　多面的機能支払交付金制度の周知及び比衣水利組合の取組の紹介を検討致します。

農林課

【カリキュラム】
・校外学習を増やしてほしい。山に行くことが多い。施設見学に行きたい。（上之郷中）【ジュニア
リーダーズクラブ】
・プールの時間を、男女でわけてほしい。（上之郷中）【ジュニアリーダーズクラブ】
・体育の授業で、わざわざバスに乗ってBGのプールに行くのが毎回大変。（上之郷中）【ジュニア
リーダーズクラブ】
・授業と授業の間の休み時間が5分しかない。移動教室に遅れる。トイレに行くのもままならない。10
分休みにしてほしい。（向陽中）【ジュニアリーダーズクラブ】
・2時間目が終わったあとの中休み時間を伸ばしてほしい。外に遊びにいきなさいと言われるが、15分
しかない。（伏見小）【ジュニアリーダーズクラブ】
・金曜日の7時間授業を廃止してほしい。帰る時間が遅い。（向陽中）【ジュニアリーダーズクラブ】
・昼寝（シエスタ）を実施してほしい。（上之郷中）（伏見小）【ジュニアリーダーズクラブ】

　学校のカリキュラムや諸行事については、学習指導要領を基本として各小中学校で協議し決定して
います。いただいた各種の要望については、児童会や生徒会などで話し合い、学校に提案してみるの
もひとつの方法であると考えます。
　プールの授業については、どの学校のプールも痛みが激しく、コロナ禍で数年間使っていなかった
こともあり、現状として再開は難しい状況です。

学校教育課

【地域交流・地域活動】
・舳五山茶を売る機会を増やしてほしい。売るイベントがあったが、子どもは知らなかった。子ども
も参加したいから共有してほしい。（上之郷中）【ジュニアリーダーズクラブ】

　舳五山茶については、「みたけのええもん」にも認定され、上之郷中学校生徒による各イベントで
の販売活動などにより、最近では好調な売れ行きとなっております。この活動は「上之郷中学校舳五
山茶管理委員会」が管理運営されており、委員会を通じてぜひ他の学校や町外等へも参加や交流を呼
びかけていただければと思います。

学校教育課

【運営】
・中学生だけで遊びに行ける範囲を増やしてほしい。校区上、ローソンすら行けない。（上之郷中）
【ジュニアリーダーズクラブ】
・令和6年度に伏見小学校で仮設校舎への引っ越しを夏休みに予定しているが、正規の職員は県から給
料がでているため夏休みも出勤するが、町で雇っている会計年度任用職員は給料が出ないため出てこ
ない。図書司書など、専門の人でないとわからない部分もあるので協力してほしい。【ふしみこども
食堂】
・子どもの防犯ブザーについて、最低でも10年は長持ちするようなものを選んでほしい。【民生委員
児童委員】
・不登校児対策を外部有識者と連携して進めてほしい。【民生委員児童委員】

　各小中学校の校則やルールについては、児童会や生徒会などで話し合い、学校に提案してみるのも
ひとつの方法であると考えます。
　各学校に配置された町の会計年度任用職員については、夏休みなどの長期休暇は基本的に勤務しな
いこととしておりますが、各学校長の判断により、一定の時間内での夏休み中の勤務を認めており、
各学校に周知してあります。
　防犯ブザーについては、各メーカーが耐用年数を設定しておりますが、ほとんどの機種で３年程度
であると確認しています。耐用年数経過後や故障については、各ご家庭での対応をお願いいたしま
す。
　不登校児童に対する支援については、専門的な知識を有する「スクールカウンセラー」や「メンタ
ルフレンド」に依頼する形で、年間を通じて本人や保護者への相談に対応し、学校と連携しながら支
援を行っております。

学校教育課

建設

〇施設整備について

○みたけの森について

○上下水道事業について

○害獣被害について

○その他建設関連のご意見

教育委員会 ○学校教育について
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分野 カテゴリ・主な意見 町の見解 担当課

【学校生活】
・男女関係なく中学校の制服を選択（スカートorズボン）できるようにしてほしい。【上之郷小学
校】
・中学校の靴と靴下が白色の指定になっている。すぐに汚れて困る。自由にしてほしい。（共和中）
（向陽中）【ジュニアリーダーズクラブ】
・防寒着（ウインドブレーカー）を使うことができる時期が決まっている。もっと柔軟に自由にして
ほしい。（上之郷中）【ジュニアリーダーズクラブ】
・髪の毛のストレートをかけるときに申請がいるらしい。必要ないと思う。（上之郷中）【ジュニア
リーダーズクラブ】
・中学生も、御嵩小のグランドで遊べるようにしてほしい。（向陽中）【ジュニアリーダーズクラ
ブ】
・運動場のバレーコートを３年男子が占領している。数を増やすか、使い方のルールを決めてほし
い。（上之郷中）【ジュニアリーダーズクラブ】
・運動場のサッカーゴールを使えるようにしてほしい。（上之郷中）【ジュニアリーダーズクラブ】
・夏の時期に塩分チャージを持っていきたい。この夏は、学校で配られなかった。（向陽中）【ジュ
ニアリーダーズクラブ】
・水道水以外の飲み物の確保をどうにかしてほしい。水筒を飲み切ったあと、困っている。（向陽
中）【ジュニアリーダーズクラブ】
・給食のデザートを増やしてほしい。（上之郷中）【ジュニアリーダーズクラブ】
・理科室の実験器具の数が少ない。量を増やしてほしい。薬品の消費期限が切れていて、実験に失敗
することがある。（伏見小）【ジュニアリーダーズクラブ】

　制服については、様々な意見がありますが、生徒達の希望や、保護者の皆様のご意見など伺いなが
ら検討してまいります。
　校則については一方的に作る、なくすという発想ではなく、児童生徒が決まりの意義や必要性につ
いて自分たちで考えるということが大切です。児童会や生徒会などで話し合い、学校に提案してみる
のもひとつの方法であると考えます。
　給食については、栄養士が必要な栄養を計算し、献立を考えています。これからも児童生徒の皆さ
んに、おいしく食べてもらえる献立を考えていきます。
　特別教室などの器具や設備については、毎年、各学校からの要望に対し、可能な範囲で予算を付け
対応しています。今後も、施設や器具が充実するよう、予算の配分を考えていきます。

学校教育課

・部活動の回数を増やしてほしい。現状は週1あるかないか。（向陽中）【ジュニアリーダーズクラ
ブ】
・中学校の部活の種類が少ないと聞いた。増やしてほしい。ダンス部が欲しい。（伏見小）【ジュニ
アリーダーズクラブ】

　現在、国の政策により、部活動の地域移行が進められています。生徒数の減少などで、個々の学校
でのチーム編成が難しくなっている現状や、地域移行により専門的な指導者の指導を受けられるよう
にするとともに、校区を超えて活動に参加できる体制を作り、スポーツや文化活動の選択肢を広げて
いきたいと思っています。地域クラブ化することで、毎日の活動は難しくなりますが、例えば、今は
上之郷中学校は、男女ともバレーボール部だけですが、ほかの中学校と一緒に活動することで、その
選択肢が広がります。
　現在学校にない活動についても、指導者等がいらっしゃれば、今後クラブを立ち上げていけるよう
になります。

学校教育課

【登下校の安全確保】
・学校に通学するときに自転車を使わせてほしい。（上之郷中）【ジュニアリーダーズクラブ】
・御嵩小学校、向陽中学校について、なぜ小学生は歩道橋で、中学生は横断歩道なのか。どちらも歩
道橋を利用したほうが安全なのでは。【サンサンクラブ】

　集団登下校のニーズは地域により差がありますが、安全面を最優先しながら、歩道橋の利用なども
含め、地区委員会でルールを決めていただいております。ご意見は、今後の参考とさせていただきま
す。

学校教育課

【修繕・維持管理】
・理科室前の水道の蛇口から、錆が混じった水がでてくる。歯磨きをする場所が、その水道と決めら
れているから困っている。先生には２回ほど、錆のことを伝えているが何もしてもらえない。（上之
郷中）【ジュニアリーダーズクラブ】
・共和中学校の屋上の雨漏れについて、毎年議題として上がる。屋上全体を直すのは費用が高くなる
ので、凹んでいる一部だけ修繕すれば良い。【ふしみこども食堂】
・伏見小学校校舎の雨漏り修理をしてほしい。【民生委員児童委員】
・学校の草刈り活動をやっているが、前は燃料代をいただいていたが無くなってしまった。高齢化で
機械（30万円程度）を入れたい。【ふしみこども食堂】

　各小中学校の施設や設備については、毎年、修繕に対応する予算を計上し、緊急性の高いものから
対応しております。すべての不具合について、対応することは困難ですが、児童・生徒の安全と安心
を念頭に、これからも対応してまいります。
　学校敷地の除草など、地域の皆様には日頃からご協力いただいていることに感謝いたします。令和
６年度からは、住民環境課を窓口として、公共用地の除草等を行っていただく団体等に、ポイントを
付与することで支援する制度を設けます。住民環境課において登録され、制度をご活用いただきます
ようお願いいたします。

学校教育課

【新規設備】
・体育館にエアコンをつけてほしい。（向陽中）【ジュニアリーダーズクラブ】
・学校の体育をするところに、ミストがでる扇風機が欲しい。（上之郷中）【ジュニアリーダーズク
ラブ】
・暖房器具をストーブからエアコン（暖房）にしてほしい。ストーブだと、教室内で寒暖差が生じ
る。（上之郷中）【ジュニアリーダーズクラブ】
・伏見小学校のトイレをすべて洋便器にしてほしい。【民生委員児童委員】

　各小中学校の体育館は、災害時の避難所ともなることから、空調設備の設置について、学校教育課
と総務防災課が連携し、検討してまいります。
　その他、学校施設の空調設備については、どのタイプでも、一長一短ありますが、より適したもの
を検討したうえで、順次配備を進めております。
　町内各小中学校の校舎は、耐震診断において耐震基準を満たしておりますが、トイレや教室等の設
備の老朽化が進んでおり、計画的に改修を進めてまいります。
　トイレの洋式化については、全ての小中学校について、順次洋式化の工事を進めております。

学校教育課

【活動】
・自主教室の教室を行っているが、負担金があるとやめてしまう人がいる。現状は公民館の利用料を
免除してもらっているが、今後、利用料が発生すると、負担が大きくなり、参加者が少なくなると、
やりくりが大変になる。このまま免除を継続してほしい。【MTK48】

町内４公民館の自主体操教室（介護予防）での利用料については、全額免除となっており、引き続き
全額免除を継続する予定です。

生涯学習課

【給食センター】
・厨房にエアコンを設置してほしい。施設が古いため夏は暑く、冬は寒い（夏はアイスベストを着用
している）。
・老朽化による雨漏りが心配（食材への影響が心配）
・子どもたちと触れ合う機会をつくってほしい。
・配送車「おやどり」1号2号に色気が無い（ミーモ君などキャラクターの絵をいれたらどうか）
（ネーミングも変えてはどうか）
・「おやどり」の絵を子どもたちに公募したらどうか
・給食費を上げたらどうか（施設整備費用にあてるため）
・子どもたちの想い出に残るメニューがあるとよい。

・厨房の空調設備については、現在スポットクーラーで対応しておりますが、受託業者の方からは、
十分な効果が得られていないとお聞きしました。施設全体の空調改修を早急に行うことは困難です
が、調理員の方々のご意見やアイデアをいただきながら、より良い職場環境を目指してまいります。
・施設の老朽化に伴う不具合については、食材を扱う給食センターにおいては、迅速な対応が必要と
なることから、優先度を高め、随時対応しております。
・配送車の更新を、令和６年度から７年度に予定しており、予算の範囲内で可能な対応を検討いたし
ます。
・子どもたちとのふれあいや、メニューについては、受託業者の意向やアイデアを参考に、より楽し
い給食となるよう努めてまります。
・給食費については、近年の物価高騰に伴い、食材の調達費が不足する状況にありますが、町や国か
らの補助などをいただきながら、値上げを回避している状況です。また、保護者の皆様にご負担いた
だく「給食費」は、食材調達のためだけに使わせていただいており、施設の改修を目的に給食費の値
上げをすることはございません。

学校教育課

【B＆G海洋センター】
・B＆G海洋センターのプールに一年中入りたい。【ジュニアリーダーズクラブ】

　プール利用については、現在、出来るだけ長い期間、利用いただけるように夏場だけでなく５月２
０日から９月末まで利用していただいております。通年でのプール利用については、温水プールでな
いことやプール監視員の配置の必要性などを考えると難しいと考えております。

生涯学習課

【中山道みたけ館】
・植物図鑑が置いてない。置くように話をしても予算など理由をつけて断られてしまう。「岐阜県植
物図鑑」が置いてない図書館など他に無い。【オオタカと美しい自然を守る会】

　お問い合わせの書籍は『岐阜県植物誌』でよろしかったでしょうか。出版元に確認をおこない、中
山道みたけ館（図書館）へ蔵書として設置いたします。万一在庫が無い場合は、再版等までお時間を
いただきますが、よろしくお願いいたします。

生涯学習課

【団体活動】
・「みたけ平和の集い」の活動について、補助や支援をお願いしても予算が無いと断られてきた。
【中地区任意グループ】
・平和のパネル展を行うためのパネルを町に購入いただいたが、活動は団体にまかせっきり。よその
市町では公民館活動としてパネル展を実施している所もある。町としても展示などの活動に積極的に
活用してほしい。【中地区任意グループ】

・町内外の人の交流やまちのにぎわい創出等の自主的、主体的なまちづくり活動を行う団体に対し、
そのスタートアップやまちづくり活動に対し支援する、まちづくり活動等応援補助金の制度がありま
すので、制度の目的にあった活動内容である場合は、まちづくり課までご相談ください。【まちづく
り課】
・今のところ国や県が平和教育に関することで具体的に地方自治体に求める方針等の通知はされてい
ないため、町としましても活動を行なう予定はございませんが、今後、国や県の行政としての動きを
注視してまいります。【生涯学習課】

まちづくり課
生涯学習課

【イベント】
・スポーツ選手を招いたイベントを開催してほしい。【ジュニアリーダーズクラブ】

　スポーツ関係団体とも連絡を取りながら、プロの選手と触れ合う機会が出来ないのか検討します。 生涯学習課

【議員活動】
・選挙前しか、行事に参加しない議員さんが多い。町民の代表のため、積極的に行事に参加してほし
い。【MTK48】
・人口が減っているのに議員の人数は12名と変わっていない。議会を聞きに行っても聞いているみた
いな顔して寝ている議員がいて残念に思う。人数を減らしてもっと真剣に仕事をしてほしい。【サロ
ン喜楽】

・議員の各種行事への積極的な参加について、議員間で協議してまいります。
・議員定数につきましては、町の人口動態を考慮しながら今後の検討課題とさせていただきます。

議会事務局

議会 ○議会運営について

教育委員会

○部活動について

○通学路・登下校について

○学校施設について

○公民館運営（ソフト）について

○教育委員会関連施設整備について

○その他教育委員会関連について
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